
・本河内高部ダムのトンネルの中は、初めて入ったので、とても印象に残りました。とてもたのしかったです。

（６年生）

・きづいたことは、わからないクイズがいっぱいあったけどうんにまかせてあててたけどせいかいして分かっ

たことがいっぱいあった。（３年生）

・私はあまり、水のことについては知らなかったけど、長崎にはダムがたくさんあってすごいと思いました。

昔、長崎で大水害があったからこそ、今の長崎につながっているのかなと思いました。（６年生）

・「防災さるく」に参加させて頂きありがとうございました。防災のことをくわしく教えていただいたので防

災のことへ関心を持つことができました。浄水場、ダム等ではたらく人の天や苦ろうを知れて楽しかったで

す。（４年生）

・いろいろな事がわかったので、このけいけんを何かにいかせたらいいなと思う。（４年生）

・今回のさるくでダムの中のトンネルに入って、ダムの中を見学した時に（６年生）

・トンネルの中を見学してかいだんがきゅうだったりトンネルの中は、ひろかったけどよこがせまかったりし

たのがはじめてしりました。（３年生）

・川やダムのことがいっぱいわかったので、おもしろくて、じゆうけんきゅうとかでつかえたりするので楽し

かったです。（３年生）

・水害が起きないように改良をしたりしてくふうしているということを知った。（５年生）
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〈「防災親子さるく（中島川編）」アンケート調査

（保護者用）結果〉

【質問３についての理由】

＜良い＞

・市民の安全に関することなので、実際にたずさわっておられる方々はすごいと思います。業界としては良いイメージはありません。建設会社など

は特にです。

＜どちらかというと良い＞

・お金がかかりすぎる

・日常生活の中で、土木が密接に関わっている部門だと思います。人間は寿命が尽きますが、土木は永遠に生き続けるので、長く人々の生活と共

存する必要不可欠なものだと感じています。

・みんなの利便性、安全のためにものづくりをしている一方、自然が壊されている部分もあると思うから

・防災や生活改善の為の工事をされているから
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＜どちらちらでもない＞

・あまり意識して考えた事がなかった。

・あまり興味が無かった。

＜どちらかというと悪い＞

・開発優先という印象が強いので・・・。

【質問４についての理由】

＜良い方に変わった＞

・知らず知らず、土木の恩恵を受けていると感じました。通常は立ち入り禁止の場所にも、足を踏み入れさせていただき、親子共々大変貴重な体験

をさせていただき、よかったです。

・自然との共存を最大限考慮しながら県民のために事業を行っていると感じました。また作るのみではなく維持も大変だと思った。

・とても分かりやすい説明で、勉強になりました。

・防災意識の高さに感心しました。

・私たちの安全を考えておられる職員さんの皆さんがすごく優しく案内してくださり、さらに感謝が深まりました。

・大切な仕事だと感じました。

・災害による怖さはあるが、やはり水は大切であるということ

・周知活動に力を入れておられるのが好かったからです。
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【質問 9】「防災親子さるく」や、土木行政全般についてお気づきの点や、ご意見等がござ

いましたら、ご自由に記入ください。

・今回参加させていただきまして、親子で防災に関する知識をいただく機会を得ることができ、大変有り難い

時間でした♪午前中だけでは短く、もっともっと知りたいと思いました。無知であることで、命を落とすこ

とも多いと思うので「無知＝罪」とまで思っています。今回、防災を学ぶことができ、今回得た知識を家族

にも還元していきたいと思います。本日は、職員の皆さんが、参加者の安全確保のために尽力くださってい

ることを所々で垣間見られました。企画、運営まで、たくさんの労力があられたことと思います。大変、お

疲れ様でした。そして、本日は、ありがとうございました。

・身近にあるダムの特徴や設置された目的などがよくわかった。改めて、水害のことや防災について考えるよ

いきっかけになった。説明もわかりやすかったので、よかったです。

・長崎の水害対策、ダム等くわしくわかって良かった。熱中症対策にとても気づかって頂いてありがたかった。

が、コースがカットされて残念だった。ＴＶクルーが前に前に出てきてジャマだった。

・ダムのいろいろな役割がよくわかりました。自然災害が多いので親子で防災意識を高めてまた勉強しようと

思います。ダム好きの娘はとても喜んで

・子供の自由研究の為に参加したんですが、親もとても勉強になり、他のダムの事も調べたり、行ってみたり

したいと思いました。説明もとても分かりやすかったです。

・眼鏡橋やダムなどに行く事はありますが防災の面から見る事がなかったので今回のさるくで色々と説明して

いただき大変興味深く、勉強になりました。参加する事ができ良かったです。ありがとうございました。

・熱い中、子供達の体調面の配慮等、ありがとうございました。ダムの見学など日頃見られない場所にも行け
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て勉強になりました。今後の生活に役立てたいと思います。

・長崎市民としていかに長崎が地形的に苦労して水の確保を行政が実現しているのかよく分かりました。長崎

独特の地形に合わせてどのように今後も水確保と治水を維持していくのか、実際にダムに入らせてもらって

身近に感じるようになりました。ありがとうございました！

・地元に住んでいながらダムの内部に入ったり経験できないことをこの年になって経験でき、とても良かった

です。毎年気候もどんどん変動し、対応対策が大変だと思います。頑張って下さい。子どもにも良い勉強に

なりました。

・ダムの放流を見てみたかった。災害の話をもう少し聞きたかった。

・小 3 年生の保護者なのですが、少し難しい内容だったかと思います。興味深い行事だったので、5・6 年生

くらいを対象にするのが良いかもしれません。暑いなか、懇切なお世話をいただき、ありがとうございまし

た。
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この記念アルバムのデータ（PDF）は、⻑崎県⻑崎振興局河川課のホームページにも掲載しています。

【問い合わせ先】

長崎県 長崎振興局 建設部河川課内「防災親子さるく事務局」

住 所：〒852-8134 長崎市大橋町11-1

電 話：095-844-2181（内線 413）

ファックス：095-844-4424


